

beendet, so daß im Frühjahr mit der Bepflanzung begonnen werden konnte, die schon ziemlich weite Fortschritte gemacht hat.

Der Verein hofft auf die wissenschaftliche Unterstützung von seiten der Fachbotaniker. Zu seiner materiellen Förderung bittet der Verein 1. um zahlreichen Beitritt (Jahresbeitrag K 1, Beitrag der lebenslänglichen Mitglieder K 30, Gründerbeitrag K 100), 2. um Abnahme von verzinslichen Anteilscheinen zu K 20, zwecks Beschaffung eines Kapitals von K 2000.

Obmann des Vereines ist Ingenieur Karl Budaker, k. k. Forst- und Domänenverwalter in Aussee; stellvertretender Obmann und wissenschaftlicher Beirat ist D. theol. et Dr. phil. Friedrich Selle, evangelischer Pfarrer in Aussee. Die Gartenanlage leitet der Gärtner Reichel in Grundlsee.

### Personal-Nachrichten.

Dr. Oskar Loew, emeritierter Professor der chemischen Pflanzenphysiologie und Agrikulturrechemie an der Universität Tokyo, wurde zum Professor für pflanzenphysiologische Chemie an der Universität München ernannt.

Privatdozent Prof. Dr. Max Nordhausen (Universität Kiel) wurde zum außerordentlichen Professor der Botanik an der Universität Marburg ernannt.

Ludwig Graf von Sarnthein, hochverdient um die Bearbeitung der Flora von Tirol, ist am 1. Februar l. J. gestorben.

Gestorben: J. E. Olivier, der Herausgeber der „Revue scientifique du Bourbonnais et du Centre de la France“ am 26. Jänner l. J. in Moulin; Prof. Philippe Van Tieghem (Paris) am 28. April l. J.

### Druckfehler-Berichtigung.

In Nr. 3/4 dieses Jahrganges haben sich im Artikel A. Piskernik, „Die Plasmaverbindungen bei Moosen“, einige sinnstörende Fehler eingeschlichen:

Seite 108, Fußnote 3: statt „188“ lies „1888“;

Seite 109, linke Spalte, vorletzte Zeile: statt „3—4 Stunden“ lies „3—4 Minuten“;

Seite 109, rechte Spalte, Zeile 14 von oben: statt „Kukla“ lies „Kuhla“;

Seite 110, unter „Methodik“, Punkt 2: statt „10—15 Stunden“ lies „10—15 Minuten“;

Seite 119, Zeile 6 von unten: statt „5 Stunden“ lies „5 Minuten“.

Ferner sind im Artikel A. Fröhlich, „Über den Bastard *Roripa austriaca* × *silvestris* und dessen Vorkommen in Mähren“ folgende Druckfehler zu korrigieren:

Seite 120, Fußnote 2: statt „Hallein“ lies „Hullein“.

Seite 123, zu Zeile 1 setze den Hinweis „5“.

Seite 124, Zeile 12 von oben: statt „Orten“ lies „Arten“.

Seite 125, Fußnote 4: statt „p. 158“ lies „p. 458“.

Seite 126, Fußnote 2: statt „p. 129“ lies „128“.

Seite 128, letzter Absatz: lies „Nun fällt aber als ein....“.

Seite 129, Zeile 28 von oben: lies „... einander und mit ....“.

Seite 131, Zeile 19 von oben: lies „... eine der *R. austriaca* [näherstehende Form] ....“.

Seite 132, Zeile 24 von oben: statt „aber doch“ lies „auch“.

Seite 133, Zeile 18 von oben: statt Hinweis „2)“ lies „3)“.